

Présent.e.s :

Françoise MARTY, CIVAM Cordais + futur-ex CIVAM Promo Terroir Tarnais + CA de la FRCIVAM Occitanie

Marion FREBOURG, August MILLER, Alexandre MOUYSET, Romain SIRJEAN, maraîchers

Pascal HENRY, bénévole Terres Citoyennes Albigeoises et prestataire Cités sur Terre

Notes :

- Le réseau des CIVAM :

Les CIVAM ont environ 60 ans d'existence au niveau national et 40 ans au niveau local. Dans les années 60, il y avait un CIVAM dans chaque canton, avec des instituteurs mis à disposition... et une Fédération Départementale pour coordonner ces CIVAM.

Aujourd'hui, il est organisé avec une fédération nationale, des fédérations régionales, des fédérations départementales dans les départements regroupant de nombreux CIVAM,.

Les principales activités au niveau national sont les domaines suivants :

- alimentation,
- agriculture durable / accompagnement des agriculteurs
- accueil / échanges en milieu rural : travail avec Accueil paysan, accueil social à la ferme

- Le CIVAM Promo Terroir Tarnais :

Le CIVAM Promo Terroir Tarnais est issu du groupement départemental qui était basé à Fonlabour et a été repris en 2008-2009.

Il a permis de mettre en place le magasin de producteurs « Choisir Al País », à Puygouzon, en 2013. Le magasin est devenu une asso. Indépendante en 2015.

Le CIVAM a également fourni les repas du festival Cinéfeuille, quand il avait lieu à Gaillac, et permis d'organiser l'évènement « De ferme en ferme » jusqu'en 2016.

L'animatrice du CIVAM, Elsa Bardet, est partie fin 2016.

Les activités du CIVAM sont depuis entrées en sommeil, et il est question actuellement de le dissoudre.

- Autres CIVAM dans le Tarn :

- Le CIVAM Cordais a 2 ans d'existence. Il est basé au foyer du Ségala à Saint-Martin-Laguépie.
- 2 autres nouveaux CIVAM sont dans le sud du Tarn :
 - CIVAM du Thoré vers Mazamet,
 - CIVAM en limite Tarn / Aude, qui organisent « De ferme en ferme »

- De ferme en ferme :

C'est un évènement national, qui a lieu en avril chaque année. Il est organisé localement par les différents CIVAM volontaires, avec une coordination et une charte graphique (épouvantail) au niveau national. Dans certains départements (Drôme ou Isère), il a une très grosse fréquentation.

Localement, c'était Lydie Hallet, éleveuse à Réalmont, (qui vient de transmettre à Lucie) qui s'en occupait.

Le CPIE des pays Tarnais pourrait reprendre l'organisation de l'évènement : Cf. Jean-Fabien Gineste à ce sujet pour voir si c'est toujours d'actualité.

- Produit sur son 31 :

Le magasin de producteurs Choisi Al País est aujourd'hui présidé par un maraîcher. Ceci étant, le magasin s'approvisionne en partie par la plateforme PSS31 pour assurer la présence en continu des légumes de base / d'appel.

La plateforme PSS 31 a lancé un essai dans le Tarn il y a 2 ans. Elle a des locaux (ex cuisine centrale d'Albi mise à disposition), mais pour l'instant, ça ne marche pas.

En tout cas, il serait intéressant qu'on puisse rencontrer le responsable de PSS31 : Cf Etienne Sassé (07 87 07 43 27)

- Une prochaine rencontre 1ère quinzaine de janvier ?

La FR CIVAM viendra la 1ère 15aine de janvier (dates à caler) au CIVAM Cordais pour 2 journées de travail.

Nous pourrions intégrer un petit créneau d'1 ou 2h, pour qu'on puisse y aller et rencontrer à la fois le CIVAM Cordais et les représentants de la FRCIVAM.